

S U P P L E M E N T

**DES MELANGES RELIGIEUX.**

---

---

MONTREAL, 26 MARS 1841.

NUMÉRO 2.

---

---

MISSION SECRÈTE DE  
MANDARINS COCHINCHINOIS A PARIS.

*(Extrait de l'Univers, 21 Janvier.)*

Que font à Paris les envoyés de S. M. le roi de Cochinchine ? Dans quel but sont venus de si loin ces nobles mandarins ?—En voyant leurs figures étranges apparaître tour à tour aux premières loges de nos théâtres, aux tribunes réservées de nos assemblées législatives, dans les salons de nos hommes d'état, de nos philosophes, de nos poètes les plus illustres, partout, en un mot, où ils peuvent attendre quelque révélation de nos idées, de nos mœurs, ou quelque plaisir, cette question s'offre naturellement à l'esprit.—Ce sont, disent les uns, de grands seigneurs désœuvrés qui voyagent pour distraire leurs ennuis.—Il paraît qu'on quitte aussi aisément la cour de Cochinchine que celle de France.—Ce sont, selon d'autres, des hommes qu'entraînent l'amour de la science et le désir de connaître par eux-mêmes les merveilles de la civilisation.—Ces Cochinchinois, après tout, deviennent de jour en jour moins barbares.—Y a-t-il des journalistes en Cochinchine, demande un troisième ; ce sont peut-être des rédacteurs un peu trop aboyans, que des ministres par eux mordus envoient promener, sous prétexte de quelque mission ?— Cette dernière hypothèse est au moins aussi raisonnable que les deux autres ; elle se rapproche même beaucoup plus de la vérité. Nos Cochinchinois ont en effet une mission, mais une mission sérieuse et vraiment politique, sous prétexte de voyages et de lointaines excursions.

Le roi de Cochinchine compte parmi ses sujets un assez grand nombre de chrétiens, et ces chrétiens ont pour chefs des missionnaires catholiques de toutes les nations, entre lesquels plusieurs missionnaires français. Or, le christianisme en Cochinchine est proscrit et en butte aux plus atroces persécutions ; c'est là que tant de fidèles et de prêtres de l'Eglise romaine ont, il y a si peu de temps encore, cueilli la palme du martyre ; les émissaires cochinchinois